

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2007)
Heft: [1]: Aviation

Rubrik: News

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le problème est de se fixer des limites claires et de ne pas renforcer le sentiment nationaliste de la population. De plus, il est clair qu'une telle attaque serait très mal perçue des autres grandes puissances, d'autant plus qu'elle risquerait de libérer des matériaux radioactifs dans l'atmosphère.

Une stratégie punitive, elle, ne viserait pas les instruments de la politique nucléaire, mais la base du pouvoir, que ce soit la population ou les biens des dirigeants. Un bombardement des centres de population rappellerait les « tapis de bombes » de la Seconde Guerre mondiale et provoquerait un tollé dans les cercles diplomatiques et humanitaires. De plus, leur manque d'efficacité a été plusieurs fois démontré. Un bombardement plus ciblé sur les biens des dirigeants pourrait avoir pour résultat de renforcer la cohésion des hauts responsables.

Reste l'option d'une stratégie de décapitation, qui consisterait à éliminer les principaux dirigeants, mais qui suppose un excellent réseau de renseignement pour pouvoir les localiser. C'est ce que les Américains ont tenté sans succès au début de la guerre en Irak.

La conclusion du Professeur Schaub est que l'utilisation de la puissance aérienne seule n'amènerait rien, car la maîtrise de l'énergie nucléaire est trop importante pour les dirigeants iraniens et trop populaire au sein de la population pour qu'elle y renonce. Il faut donc, selon lui, poursuivre la politique de pression diplomatique et de sanctions, tout en étant prêt à mettre en œuvre une politique de limitation et de dissuasion si l'Iran se dote de l'arme atomique.

D.W.

NEWS - NEWS - NEWS - NEWS - NEWS - NEWS - NEWS - NEWS

A-10 en Irak

Un A-10 *Thunderbolt II* se prépare à décoller de la base d'Al Asad en Irak, pour une mission d'appui aérien rapproché (CAS). Les appareils du 438th Air Expeditionary Group effectuent en moyenne 10 sorties par jour, soit 900 dans les derniers 4 mois.

